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Diretora de educação profissional do Senac, Jordana Duenha , fala dos desafios da qualificação profissional  PG 13

Sobram vagas de emprego e 
falta mão de obra qualificada 

RANKING > Três Lagoas é a segunda cidade de Mato Grosso do Sul que mais gerou empregos nos cinco primeiros meses do ano no Estado

Mesmo em tempo de 
crise, em Três Lagoas 
não faltam oportuni-

dades de emprego. A cidade 
é uma das que mais geram 
empregos em Mato Gros-
so do Sul, de acordo com o 
Caged. Nos cinco primei-
ros meses deste ano, Três La-
goas apresentou saldo positi-
vo de 2.349 novos empregos 
formais, com carteira assina-
da. A oferta de vagas é reflexo 
do complexo de celulose, que 
direta e indiretamente, pro-
porciona muitas oportunida-
des de trabalho. Diariamente 
a Casa do Trabalhador ofere-
ce muitas vagas de emprego, 
mas preenchêlas é o grande 
desafio, devido a falta de mão 
de obra qualificada.         PG 05

ARQUIVO

FALTA DE > mão de obra qualificada é um problema para empresários em todo o Estado; no Senai sobram vagas para cursos de qualificação 

MS registra recorde de abertura
de empresas no primeiro semestre

SALDO POSITIVO

ARQUIVO

COMPARAÇÃO > Número de novas empresas em Mato Grosso do Sul  é o maior em mais de duas décadas  PG 08

SAÚDE

Hospital Regional de 
Três Lagoas avança para 
oferecer novos serviços  

O Hospital Regional completa neste sábado um 
mês de funcionamento. Nesse período, mais de 
quatro mil atendimentos foram realizados na uni-
dade. O HR está funcionando com atendimento em 
pronto socorro e clínica pediátrica. Nos próximos 
meses, novos serviços serão oferecidos.           PG 04
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Justiça vai 
convocar mais 
de 1,2 mil 
mesários        PG 03

Inadimplência  
registra queda
no primeiro 
semestre           PG 06

ELEIÇÕES COMÉRCIO

PRÉ-CANDIDATO

Polícia Civil investiga 
Marquinhos Trad por 
suspeita de crimes sexuais

A Polícia Civil de Ma-
to Grosso do Sul abriu 
inquérito para in-
vestigar Marquinhos 
Trad (PSD), candida-
to ao governo de Ma-

to Grosso do Sul e ex-
-prefeito de Campo 
Grande, após denún-
cias de assédio sexual. 
Marquinhos nega as 
acusações.            PG 03

ARQUIVO/JP
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PREVISÃO DO TEMPO

Três
Lagoas

20o 33o

Aparecida
do Taboado

18o 33o

Paranaíba
19o 34o

Campo
Grande

19o 32o

FONTE: IMMET

NASCENTE 6h00 > POENTE 17h05 É preciso qualificar 
o trabalhador

Embora tenhamos quase 12 milhões 
de desempregados no país, segundo 
o IBGE, sem aprofundar as causas e 

questionamentos que esse lamentável in-
dicador nos remete, não há como relevar e 
desconsiderar que o trabalhador brasileiro 
precisa ser qualificado para o exercício da 
atividade laboral. Somente em Mato Gros-
so do Sul registra-se 20 mil postos de traba-
lhos à serem preenchidos, mas estão vagos 
por conta da espera por pessoas com qua-
lificação profissional para ocupá-los. Em-
presas no afã de preencher vagas disponí-
veis, na maioria das vezes, abrem mão do 
rigor da seleção profissional, contratam o 
candidato, mas acabam por demiti-lo logo 
em seguida a fase de experiência por ine-
ficiência funcional. É nessa circunstância 
que o empregador perde tempo e dinheiro, 
porque não obteve o rendimento espera-
do do contratado, que mostrou despreparo 
para o exercício da função contratada. Es-
sa rotatividade indica a falta de qualidade 
e sucesso no recrutamento do trabalhador. 

Qualquer empresa que tem objetivos para 
o cumprimento de metas previamente esta-
belecidas, além do incremento e qualidade 
da produção ou aumento de suas vendas, 
quer alcançar a satisfação do cliente. E mais, 
para sobreviver no mercado competitivo, 
quer estabelecer uma relação de fidelida-
de para atender com presteza e continuida-
de o cliente que lhe dá sustentação e garan-
te seus resultados. Por isso, não suporta ter 
em seus quadros funcionários com desem-
penho sofrível que pode comprometer suas 
metas. A questão da mão de obra desquali-
ficada está agravada pela má formação es-
colar, ou seja, curso primário ou secundá-
rio incompletos, além da necessidade pre-
matura das pessoas serem obrigadas a pro-
curar o mercado de trabalho para a própria 
subsistência ou da imperiosa necessidade 
em engrossar a renda da família numerosa 
para amenizar as agruras da própria exis-
tência. O cidadão é trabalhador, mas tor-
na-se um trabalhador tipo “pau pra toda 
obra”. O tempo passa, não consegue ir à es-

cola e sequer, consegue ingressar em curso 
profissionalizante. Tragado pelo dia a dia 
da própria sobrevivência  acaba por não 
perceber que diante do avanço tecnológi-
co, está se excluindo involuntariamente do 
mercado de trabalho e acaba por não pro-
curar os organismos de qualificação profis-
sionalizante, os quais poderão mudar a sua 
própria vida na atividade laboral e contri-
buir para o seus crescimento material. Em 
Três Lagoas para exemplificar temos, entre 
tantos, o Senai, Sesc, Senac e o Instituto Fe-
deral, que são organismos voltados para 
a qualificação das pessoas e consequente-
mente da mão de obra. Certamente, se o 
município e o Estado, juntos, estabelece-
rem uma política de estímulo para a  for-
mação e qualificação de mão de obra, te-
ríamos, além da atração de mais indús-
trias, o incremento da geração de empre-
go e renda na cidade. E, indiscutivelmente, 
contribuir-se-ia para a diminuição da po-
breza vivida por milhares de famílias em 
Três Lagoas e região.

INDICADORES

FGTS
A distribuição de R$ 13,2 bilhões do lucro 
do Fundo de Garantia do Tempo de Ser-
viço (FGTS) em 2021, aprovada nesta sex-
ta-feira  pelo Conselho Curador do Fundo, 
será dividida proporcionalmente entre os 
cotistas. Quanto maior o saldo da conta 
vinculada ao FGTS, mais o trabalhador te-
rá a receber. O valor de referência corres-
ponde ao saldo de cada conta em 31 de 
dezembro de 2021. Quem tiver mais de 
uma conta receberá o crédito em todas 
elas, respeitando a proporcionalidade do 
saldo. Para saber a parcela do lucro que 
será depositada, o trabalhador deve mul-
tiplicar o saldo de cada conta em seu no-
me em 31 de dezembro do ano passado 
por 0,02748761.

INDÚSTRA
As vendas reais da indústria de alimen-
tos cresceram 3,74% de janeiro a maio e 
caíram 1,11% na comparação com maio 
de 2021. A produção física de alimentos 
cresceu 0,87% nos últimos 12 meses e 
caiu 1,17% em maio na comparação com 
o mesmo período do ano anterior. Segun-
do os dados da Pesquisa Conjuntural da 
Associação Brasileira da Indústria de Ali-
mentos (Abia), o faturamento chegou a 
R$ 385,9 bilhões nos primeiros cinco me-
ses do ano, o que representa um aumen-
to de 15,4% em relação ao mesmo perío-
do de 2021.

VOLUME
A Petrobras anunciou que suas refinarias 
alcançaram 97% de Fator de Utilização 
(FUT) no fim do mês de junho. O dado é 
um dos destaques do Relatório de Produ-
ção e Vendas do 2º Trimestre de 2022, di-
vulgado nesta quinta-feira (21) pela com-
panhia. Segundo a Peterobras, o volume 
de vendas de derivados no segundo tri-
mestre teve aumento de 1% em relação ao 
primeiro trimestre e o volume de produ-
ção de combustíveis foi 2,6% maior em re-
lação ao mesmo período do ano passado.

BALANÇA
A revisão da balança comercial para 2022, 
divulgada pela Associação de Comér-
cio Exterior do Brasil (AEB), aponta pa-
ra um crescimento de 13,8% nas exporta-
ções, totalizando valor de US$ 319,471 bi-
lhões, contra os US$ 280,633 bilhões efe-
tivados em 2021.

DÓLAR
CO M E R C I A L
COMPRA VENDA VARIAÇÃO

R$ 5,502 R$ 5,503              0,12 %

T U R I S M O
COMPRA VENDA VARIAÇÃO

R$ 5,610 R$ 5,690     - 0,16 %

EURO
COMPRA VENDA VARIAÇÃO

R$ 5,606 R$ 5,609      - 0,11 %

Cuidados a serem adotados 
pelas empresas devido à Covid 

ARTIGO

A Justiça do Trabalho tem discutido a res-
ponsabilidade das empresas em relação à 
contaminação dos seus empregados pelo 
COVID-19.

O assunto que continua em debate re-
fere-se à caracterização dessa doença co-
mo ocupacional, nos termos do artigo 20 
da Lei de Benefícios da Previdência Social 
(Lei n.º 8213/91), ou seja, se há ou não ne-
xo com o trabalho.

A discussão já vem desde 29/04/2020, 
quando o artigo 29, da Medida Provisória 
n.º 927, teve sua eficácia suspensa provi-
soriamente pelo Supremo Tribunal Fede-
ral no julgamento das ADINs 6.342, 6.344, 
6.346, 6.348, 6.349, 6.352 e 6.354.

A referida norma excluía a contamina-
ção pelo coronavírus da lista de doenças 
ocupacionais, transferindo o ônus da com-
provação ao empregado, cabendo a es-
te demonstrar que contraiu a doença en-
quanto exercia as suas atividades profis-
sionais, sendo relativa a presunção de res-
ponsabilidade do empregador.

Entretanto, no julgamento do RE 
828.040, o Supremo Tribunal Federal en-
tendeu ser constitucional a responsabili-
zação objetiva do empregador (sem neces-
sidade de demonstrar qualquer conduta 
ativa ou omissiva deste) por danos decor-
rentes dos acidentes de trabalho (aí incluí-
das as doenças ocupacionais e, por conse-
quência, a contaminação pelo coronavírus) 
também quando as atividades desenvolvi-
das pelos empregados, por sua natureza, 
apresentar exposição habitual a risco espe-
cial, com potencialidade lesiva e implicar 
ao trabalhador ônus maior do que aos de-
mais membros da coletividade.

Tal condição foi mais evidente em re-
lação aos setores de atividades essenciais 
que impunham o exercício do trabalho 
presencial, como supermercados e unida-
des de saúde, por exemplo, que não pos-
suíam a opção de trabalho remoto asso-
ciado à necessidade de contato constante 
entre pessoas. É ainda mais importante a 
implementação do plano de retomada no 
trabalho presencial (ou híbrido) e a manu-
tenção das evidências sobre a sua contínua 
utilização, seja para apresentação em dis-
cussões judiciais ou em fiscalizações ad-
ministrativas por parte do Ministério do 
Trabalho e Previdência ou ainda em dis-
cussões envolvendo o Ministério Público 
do Trabalho. As empresas têm obrigação 
de reduzir os riscos inerentes ao trabalho, 
cumprindo as normas de saúde, higiene e 
segurança no trabalho, como dever consti-
tucional. Neste contexto, se a empresa não 
adotar esses cuidados (e tiver condições 
de demonstrá-los), há o entendimento da 
responsabilização do empregador pelas 

doenças adquiridas no ambiente e/ou em 
virtude da atividade laboral.

Assim, os julgados têm decidido de for-
ma predominante como adequada a pre-
visão de responsabilização subjetiva da 
empresa quando o empregado se conta-
minar pelo coronavírus em decorrência 
de não ter o empregador cumprido com 
as orientações, recomendações e medi-
das de proteção obrigatórias para enfren-
tamento da pandemia, pois expõe os seus 
trabalhadores a um ônus maior que os de-
mais membros da coletividade.

Neste cenário, cabe à empresa o ônus 
de demonstrar que a doença não foi ad-
quirida no ambiente laboral ou por causa 
do trabalho ali desenvolvido, sob pena de 
reconhecimento da doença como ocupa-
cional, nos termos da Lei nº 8.213/91, com 
os reflexos daí decorrentes, em especial, a 
estabilidade provisória no emprego por, 
no mínimo, 12 meses após a alta médica, 
emissão de comunicação de acidente de 
trabalho (CAT), afastamento do trabalho 
com percepção de benefício previdenciá-
rio, etc., além de poder ensejar reparação 
por danos morais e/ou materiais ao traba-
lhador prejudicado nos autos de uma pos-
sível reclamação trabalhista.

O ideal é que as políticas e diretrizes 
internas relativas à saúde e segurança no 
trabalho sejam revistas e atualizadas regu-
larmente, a fim de não só garantir, efetiva-
mente, um ambiente de trabalho saudável 
e seguro aos colaboradores, prevenindo a 
contaminação dos trabalhadores inclusi-
ve pelo coronavírus, mas também visan-
do evitar a criação de passivos trabalhistas, 
armazenando todas as evidências das pro-
vidências até então adotadas. 

MARIA CIBELE DE OLIVEIRA 
RAMOS VALENÇA
é sócia da Área Trabalhista e 

Previdenciário do FAS Advogados
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A RISCO
A pouco mais de 
dois meses para as 
eleições, a candida-
tura da senadora Si-
mone Tebet (MDB) à 
Presidência da Re-
pública corre risco 
de não ir para frente. 
Uma ala do MDB de-
fende o apoio ao ex-

-presidente Lula da 
Silva (PT) no primei-
ro turno das eleições 
de 2022.

REFORÇOU
Em reunião com ex-

-presidente Michel 
Temer, no início da 
semana, o presiden-
te nacional do MDB, 
Baleia Rossi, por sua 
vez, reforçou sua de-
cisão de manter a 
convenção do parti-
do no dia 27 de ju-
lho. E segundo ele, 
a pré-candidata do 
MDB à presidência 
da República será 
Simone Tebet (MDB/
MS)

VICE
Falando sobre ar-
ranjos no União Bra-
sil, a senadora So-
raya Tronicke de-
verá compor a cha-
pa, como candida-
ta vice-presiden-
te, na chapa enca-
beçada por Lucia-
no Bivar, presiden-
te da legenda. Po-
rém, como a con-
venção do partido 
ainda não foi reali-
zada, a informação 
não foi confirmada 
pela parlamentar e 
pelo partido.

OBSERVATÓRIO

Em Três Lagoas, 1.260 mesários
serão convocados pela Justiça 

ELEIÇÕES 2022  > A partir do seu recebimento, o eleitor tem cinco dias para aceitar ou contestar a convocação

SAIBA MAIS
JPNEWS.COM.BR

PARTICIPE!

99984 0163

ANA CRISTINA SANTOS 
politica@gruporcn.com.br

A Justiça Eleitoral ini-
ciou à convocação 
dos eleitores que 

atuarão como mesários 
nas eleições gerais de 2022, 
que acontecem em outu-
bro.  Em Mato Grosso do 
Sul, cerca de 27 mil mesá-
rios vão trabalhar nas mais 
de 6.800 seções eleitorais 
do Estado. Em Três Lagoas, 
serão necessários, segundo 
o Tribunal Regional Eleito-
ral (TRE), 1.260 mesários, 
que vão atuar nas 141 se-
ções da cidade e nas 22 se-
ções de Selvíria. 

A convocação, que se-
gue até 3 de agosto, tem 
ocorrido preferencialmen-
te por WhatsApp. A par-
tir do seu recebimento, o 
eleitor tem cinco dias para 
aceitar ou contestar a con-
vocação, o que deverá ser 

REDAÇÃO CBN CG
centraldejornalismo@gruporcn.com.br

Em entrevista à equipe 
de reportagem da Rádio 
CBN Campo Grande, nes-
ta quinta-feira (21), o secre-
tário de Justiça e Seguran-
ça Pública de Mato Grosso 
do Sul, Antônio Carlos Vi-
deira, confirmou que o ex-

-prefeito de Campo Gran-
de, Marquinhos Trad (PSD), 
está sendo investigado, no-
vamente, por suspeita de 
crimes sexuais. O inquérito 
está sob segredo de Justiça. 
O primeiro inquérito, de 
acordo com os registros da 
Sejusp, foi aberto em 2018 
e envolvia uma adolescen-
te. Por ter foro privilegiado 
na época, o inquérito con-
tra Marquinhos foi enviado 
para o Tribunal de Justiça 
de Mato Grosso do Sul tam-
bém em segredo de Justiça. 

“Nós temos um procedimen-
to policial anterior que en-
volveu uma vítima menor 
de idade. E este já foi con-
cluído e remetido para o Ju-
diciário. E, agora, surgiram 
denúncias graves, inicial-
mente de três vítimas. Elas 
foram ouvidas e foi instau-
rado inquérito policial que 

DIVULGAÇÃO

MESÁRIOS  > vão trabalhar nas 141 seções eleitorais de Três Lagoas 

feito por escrito, mediante 
requerimento ao juiz eleito-
ral, que decidirá sobre o ca-
so. Qualquer eleitor que te-
nha mais de 18 anos e que 
esteja com a situação regu-
lar na Justiça Eleitoral po-
de ser chamado para fazer 
parte da mesa de recepção 
de votos. 

VANTAGENS EM   
SER MESÁRIO 
O eleitor que for convocado, 
se universitário, poderá obter 
horas que valem como ativi-
dade extracurricular nas ins-
tituições parceiras do TRE-

-MS. Há garantia ainda de 
isenção do pagamento de ta-
xas de inscrições dos concur-

ra ser mesário. Os interessa-
dos podem ser universitários 
ou não, devendo ser qualifi-
cados e aptos a desempenhar 
satisfatoriamente suas atribui-
ções no dia das eleições.

ELEITORES 
Para o pleito deste ano, 88.165 
eleitores estão aptos ir às ur-
nas em Três Lagoas. Desse to-
tal, 53% são mulheres e 47% 
homens. A maioria, 29,34%, 
tem ensino médio completo e 
idade entre 45 a 59 anos.   

Para 2022, o número de 
eleitores de Três Lagoas 
apresentou evolução, se 
comparado aos pleitos an-
teriores. Em 2014 eram 72,7 
mil eleitores, enquanto que 
em 2018, 77,8 mil. 

segue em segredo de Justi-
ça. As vítimas pediram pro-
teção. A partir das oitivas 
surgiram outras vítimas que 
também estão sendo ouvi-
das pela Delegacia de Aten-
dimento à Mulher”, relatou 
Videira.

A assessoria de Marqui-
nhos Trad enviou à Rádio 
CBN Campo Grande a nota 
abaixo, na qual o ex-prefeito 
atribuiu as denúncias contra 
ele aos adversários políticos. 

“Não é a primeira vez que 
usam de baixaria para se 
manter no poder a qual-
quer custo. Uma tentativa 
covarde, rasteira. Estão de-
sesperados porque estamos 
em primeiro nas pesquisas, 

mas não conseguirão mu-
dar a vontade da população 
de dar um basta nesta gen-
te que administra pensan-
do nos próprios interesses e 
é capaz de tudo para conse-
guir o que quer. Já tentaram 
isso em 2020 e a própria po-
lícia considerou uma arma-
ção. Sigo com ainda mais 
vontade de trabalhar por 
nossa gente, corrigir injus-
tiças, combater desigualda-
de. Pena os inúmeros casos 
de corrupção que fazem par-
te deste e do governo pas-
sado não merecerem tanto 
destaque, ainda que tenham 
custado vidas e milhões de 
reais dos cofres públicos”, 
diz a nota do ex-prefeito.

sos públicos realizados no Es-
tado e, se previsto em edital, a 
participação também vale co-
mo desempate. Outro bene-
fício são os dois dias de folga 
no trabalho por turno da elei-
ção e também dois dias de fol-
ga por dia de treinamento. 

Além da convocação, o 
eleitor pode se voluntariar pa-

Marquinhos Trad é investigado 
por suspeita de crimes sexuais

DENÚNCIAS

CANDIDATO > ao governo nega acusações 

ARQUIVO/CBN

Implantado 
Programa de 
prevenção 
contra fraude

LICITAÇÃO

O prefeito Angelo Guerrei-
ro sancionou decreto de 11 
de julho de 2022, que cria o 
Programa de Integridade 

Municipal (PIM) em Três La-
goas. O programa foi implan-
tado inicialmente na esfera 
estadual e agora, se expande 
às prefeituras de Mato Gros-
so do Sul. O objetivo do PIM 
é implantar a política de pre-
venção de fraudes, redução 
de riscos e desvios de condu-
ta nas secretarias geridas pela 
Prefeitura, além de aprimorar 
os canais de denúncia e pro-
mover a transparência dos 
atos da administração.
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Em um mês, Hospital Regional realizou 
mais de quatro mil atendimentos 

SAÚDE > Hospital Regional da Costa Leste Magid Thomé completa neste sábado 30 dias de funcionamento em Três Lagoas 

ANA CRISTINA SANTOS 
politica@gruporcn.com.br

OHospital Regional 
da Costa Leste Ma-
gid Thomé com-

pleta neste sábado (23) 
um mês de funcionamen-
to. Nesse período, mas de 
quatro mil atendimentos 
foram realizados na uni-
dade. Nesses 30 dias, o 
HR está funcionando com 
atendimento no pronto so-
corro e clínica pediátrica. 
Somente casos de urgên-
cia e emergência são aten-
didos neste setor destina-
do para crianças com mais 
de 30 dias de vida e com 
até 12 anos incompletos.

As crianças nesta situa-
ção também podem con-
tinuar indo à Unidade 
de Pronto Atendimento 
(UPA). Segundo o diretor 
geral do Hospital Regio-
nal de Três Lagoas, Demé-
trius Lago Pareja, o atendi-
mento iniciou pela pedia-
tria, justamente para desa-
fogar a UPA. Mas, escla-
receu que casos mais sim-
ples, atendimento de roti-
na, devem continuar nos 

postos e clínica de saúde.
Além da pediatria, o di-

retor informou que o Hos-
pital Regional também es-
tá oferecendo atendimento 
ambulatorial em seis espe-
cialidades para pacientes 
de Três Lagoas e região. 
Neste caso, o atendimen-
to é feito somente através 
do serviço de regulação, 
ou seja, os pacientes pre-
cisam de encaminhamen-
to das unidades de saúde 
para serem atendidos no 
hospital. 

Demétrius explicou que 
o Hospital Regional vai 
atender a alta complexida-
de, mas diante da deman-
da de crianças, principal-
mente com problemas res-
piratórios, causados nes-
te períodode inverno e cli-
ma seco, o pronto socor-
ro pediátrico tem concen-
trado esses atendimentos. 
Mas, nos próximos meses, 
assim que as demais eta-
pas programadas estive-
rem concluídas, o Hospital 
Regional fará atendimento 
voltado para casos de alta 
complexidade. 

Para agosto o hospital 

Em agosto começará 
o atendimento 
ambulatorial cirúrgico 
e clínico, emergência 
e urgência do pronto 
socorro adulto e 
pediátrico, além 
de serviços de 
apoio, diagnóstico 
e terapêutico

HR > Hospiral Regional será referência em atendimento de alta complexidade 

DIVULGAÇÃO 
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terá novos leitos e come-
çará o atendimento ambu-
latorial cirúrgico e clínico, 
emergência e urgência do 
pronto socorro adulto e 
pediátrico, além de servi-
ços de apoio diagnóstico e 
terapêutico. Para outubro 
está previsto a implanta-
ção da cardiologia de alta 

complexidade. “A medida 
que a gente tiver toda es-
trutura organizado, tere-
mos menos atendimento 
pediátrico de porta, e sere-
mos referência em atendi-
mento de alta complexida-
de. A central de regulação 
vai encaminhar os pacien-
tes de maior complexida-

de, por exemplo, em car-
diologia, UTI pediátrica 
e cirurgias diversas. Para 
setembro já deveremos ter 
UTI pediátrica e UTI cirúr-
gica em funcionamento. A 
partir daí, poderemos fa-
zer atendimentos de maior 
complexidade”, destacou.

Segundo Demétrius, até 

dezembro, o Hospital Re-
gional tem que estar 100% 
funcionando com todos 
os atendimentos previstos 
em contrato com o gover-
no do Estado. 
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Sobram vagas de emprego e falta mão 
de obra qualificada em Três Lagoas 

OPORTUNIDADES > Três Lagoas é a segunda cidade em Mato Grosso do Sul que mais gerou empregos nos cinco primeiros meses do ano

‘Trabalhador quer trabalhar, 
mas falta oportunidade’

CASA DO TRABALHADOR 

‘Senai vem atuando para 
melhorar mão de obra qualificada’ 

OPORTUNIDADE 
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ANA CRISTINA SANTOS 
email@gruporcn.com.br

Mesmo em tempo de 
crise, em Três La-
goas não faltam 

oportunidades de empre-
go. A cidade é uma das 
que mais geram empregos 
em Mato Grosso do Sul, de 
acordo com dados do Ca-
dastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados (Ca-
ged), do Ministério da Eco-
nomia. Nos cinco primeiros 
meses deste ano, Três La-
goas apresentou saldo posi-
tivo de 2.349 novos empre-
gos formais, com carteira 
assinada. O município fica 
atrás apenas da capital.

A oferta de vagas em Três 
Lagoas é reflexo do comple-
xo de celulose, que direta e 
indiretamente, proporcio-
na muitas oportunidades 
de emprego. Diariamente a 
Casa do Trabalhador ofere-
ce muitas vagas de emprego, 
mas preenche-las é o gran-
de desafio, dependendo da 
área. 

Por um lado, existem re-
clamações da falta de mão 
de obra qualificada para a 
ocupação dessas vagas, por 
outro, trabalhadores alegam 
que não é tão simples con-
seguir um emprego e que 
as empresas não dão opor-
tunidades para quem não 
tem experiência, por exem-

O novo diretor da Casa do 
Trabalhador de Três La-
goas, Jean Carlos, confirma 
que sobram vagas de em-
prego na cidade e que a fal-
ta de qualificação profissio-
nal é um dos problemas en-
frentados no município. No 
entanto, avalia que têm em-
presas que exigem muito e 
não dão oportunidade pa-
ra quem está desemprega-
do. “A gente percebe que o 
trabalhador quer trabalhar, 
mas chega na hora, a em-
presa exige demais e não dá 
a oportunidade”, disse.

Jean assumiu neste mês 

o cargo de diretor da Ca-
sa do Trabalhador com es-
sa missão de “convencer” 
as empresas a darem opor-
tunidade para os trabalha-
dores de Três Lagoas. “Es-
tamos fazendo essa visita, 
conversando com as em-
presas para que essa situa-
ção posso melhorar, princi-
palmente para o trabalha-
dor”, adiantou.

Para o diretor, as em-
presas poderiam ajudar na 
qualificação desses profis-
sionais, em troca, teria um 
trabalhador qualificado pa-
ra a vaga que precisa ser 

preenchida.  como exemplo, 
informou que sobram va-
gas de  motoristas carretei-
ros em Três Lagoas e mui-
tas demoram para serem 
ocupadas porque a pessoa 
não está preparada. “As 
grandes empresas pode-
riam fazer uma parceria e 
preparar esse pessoal para 
o mercado de trabalho. Isso 
seria bom para todos. Esta-
mos batendo nessa tecla pa-
ra que as empresas possam 
ajudar, dar essa oportuni-
dade para quem quer traba-
lhar”, destacou. (Ana Cris-
tina Santos)

Diferente de outros muni-
cípios do Estado, Três La-
goas dispõe de toda uma 
estrutura para a qualifica-
ção profissional, principal-
mente para atender a de-
manda das grandes indús-
trias. O Senai (Serviço Na-
cional de Aprendizagem 
Industrial) tem uma uni-
dade em Três Lagoas que 
oferece diversos cursos de 
qualificação profissional.

De acordo com dire-
tor do Senai de Três La-
goas, Rodrigo Bastos, mui-
tas pessoas que estão traba-
lhando nas indústrias do 
município frequentaram 
o Senai que, segundo ele, é 
um grande aliado na quali-
ficação profissional. 

O diretor ressalta que 
os cursos oferecidos pelo 
Senai atendem a demanda 
das indústrias. “O Senai 
trabalha não apenas com 
os cursos de balcão, mas 
também “in company”, 
que são desenhados para 
atender a indústria. “Por 
exemplo, nós estamos ofe-
recendo cursos para aten-
der a demanda da fábri-
ca de celulose de Ribas do 
Rio Pardo. Temos uma de-
manda de cursos de qua-
lificação para as pessoas 
que ainda vão ingressar 
na indústria. Nós dese-
nhamos com a indústria 
alguns treinamentos pa-

DIVULGAÇÃO
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VAGAS > de emprego são ofertadas diariamente na Casa do Trabalhador 

RANKING  > Três Lagoas é uma das cidades que mais geram empregos em MS 

plo, mesmo tenho gradua-
ção na área. Outras reclama-
ções, são de que as empresas 
dão preferência para traba-
lhadores de outras cidades. 
Têm aqueles ainda que ale-
gam que muitos não conse-
guem emprego porque não 
querem trabalhar. 

Três Lagoas é conside-
rada a Capital Nacional da 
Celulose, em razão das três 
indústrias deste segmento 
que estão instaladas na ci-
dade.  As fábricas de celulo-
se e papel proporcionaram 
ao município muitos benefí-
cios, entre eles, aumento da 
arrecadação. Para o ano que 
vem, por exemplo, a receita 
do município deve ultrapas-
sar R$ 1 bilhão. Mas diante 
desses pontos positivos, o 
porque ainda existem tantas 
pessoas desempregadas em 
Três Lagoas? 

Para o professor da Uni-
versidade Federal de Ma-
to Grosso do Sul (UFMS), 
campus de Três Lagoas, o 
economista Marçal Rogé-
rio Rizzo, esse ponto é bas-
tante controverso e polê-
mico. “Há quem diga que 
quem não trabalha é va-
gabundo e que há vagas 
de trabalho sobrando. O 
que ocorre é que as vezes 
as pessoas pensam que 
um desempregado pode 
trabalhar em qualquer lu-
gar, basta ter a vaga de em-

prego. Todavia, temos que 
lembrar que há necessida-
de de qualificação da mão 
de obra. Sabemos que o 
colaborador que a empre-
sa necessita tem um perfil 
diferente do que está sen-
do ofertado. Existem ca-
racterísticas técnicas, inte-
lectuais, habilidades, capa-
cidade e até mesmo atitu-
des que devem ser preen-
chidas pelo candidato para 

ocupar a vaga”, comentou.
Ainda de acordo com o 

economista, Três Lagoas 
tem uma arrecadação con-
siderável e poderia atuar 
de forma mais incisiva na 
atração de empresas. Ações 
como a criação de incuba-
doras empresariais, segun-
do ele, poderiam ser um 
ponto de partida para pe-
quenos novos negócios e 
vagas de empregos.  Ainda 

de acordo com ele, ações 
de apoio a qualificação e 
requalificação de mão de 
obra também deveriam es-
tar no radar do município 
de forma contínua. Essa 
conduta é mais uma ação 
política do que propria-
mente gasto público. 

Conforme divulgado pe-
lo Jornal do Povo, em Três 
Lagoas, muitas famílias es-
tão em situação de pobreza, 

e muitas delas, sobrevivem 
com auxílio dos benefícios 
sociais e de doações da so-
ciedade.  Para o economista, 
quem está nessa condição 
muitas vezes não consegue 
ver uma luz no fim do tú-
nel. “ Existem duas formas 
de obter renda. A primei-
ra é vendendo sua mão de 
obra. Agora deve-se enten-
der que para encontrar boas 
oportunidades o trabalha-
dor deve estar ativo. É me-
lhor estar ganhando pouco, 
mas estar trabalhando, po-
dendo obter experiência e 
ser visto para novas opor-
tunidades do que em casa 
desempregado. Deve-se es-
tar ciente que começamos 
de baixo e vamos obtendo 
melhorias ao longo do tem-
po. Para tanto, a qualifica-
ção é um ponto fundamen-
tal. A segunda forma de ob-
ter renda é empreender. Su-
giro que para não começar 
errado seu negócio, mesmo 
que seja na garagem de casa 
que procure uma organiza-
ção que possa auxiliar como, 
por exemplo, o Sebrae, que 
certamente irá ajudar muito 
nessa jornada”, orientou o 
professor de economia.

ra que elas consigam moldar 
esse profissional para aten-
dê-los quando iniciar a con-
tratação. Em Três Lagoas, a 
gente também já trabalha as-
sim com as indústrias, enten-
dendo qual a real necessida-
de.  Esse é o papel do Senai, 
qualificar a pessoa para que 
ela saia daqui com a mão na 
massa”, destacou.

Além de cursos pagos, o 
Senai de Três Lagoas ainda 
oferece oportunidades de 
gratuitas. Atualmente, por 
exemplo, está com inscri-
ções abertas para cursos téc-
nicos de Recursos Humanos, 
Administrativo e Logística. 

Mas, de acordo com Rodri-
go Bastos, mesmo de graça, 
alguns cursos precisam ter 
as inscrições prorrogadas 
por falta de procura.  

Citou como exemplo tam-
bém, que o Senai está com 
inscrições abertas para cursos 
de mecânica, automação, quí-
mica, celulose e papel. Além 
do Senai, Três Lagoas tem 
ainda o Instituto Federal de 
Mato Grosso do Sul (IFMS) 
que oferece diversos cursos 
gratuitos, incluisve de indio-
mas, mas há aqueles que tam-
bém demoram para ter as va-
gas preenchidas  (Ana Cristi-
na Santos)

REPRODUÇÃO TVC

SENAI > é a porta de entrada para o mercado de trabalho

SÁBADO, 23 DE JULHO DE 2022



CIDADES J P N E W S . C O M . B R6
JORNAL DO POVO
SÁBADO, 23 DE JULHO DE 2022

Inadimplência  registra queda
 em Três Lagoas no semestre 

QUEDA > de acordo com a ACI-TL, esse índice pode indicar que a economia local está em recuperação

Carne e açúcar são 
os itens mais caros 
da cesta básica 

INFLAÇÃO
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CARNE > pode chegar ao valor de R$ 59,90

POSITIVO > Apesar da crise economica, três-lagoenses se endiviram menos que em 2021

FLÁVIO VERAS
jpnews4@gruporcn.com.br

Houve queda no núme-
ro de pessoas incluí-
das negativamente no 

Serviço Central de Proteção 
ao Crédito (SCPC) em Três 
Lagoas. O levantamento foi 
feito e repassado, com ex-
clusividade, pela Associação 
Comercial e Industrial da ci-
dade (ACI-TL). De acordo 
com a instituição, nesses pri-
meiros seis meses deste ano, 
1.484 consumidores três-la-
goenses foram incluídos no 
cadastro negativo. Porém, 
no mesmo período do ano 
passado, foram inseridas  no 
sistema 1601. 

De acordo com a gerente 
executiva da instituição, Pa-
trícia Mello Gorga, esse da-
do positivo demonstra que, 
além das pessoas estarem 
indo mais às compras, elas 
não estão se endividando 
tanto na cidade. 

“Com a pandemia mais 
acirrada, muita gente deixou 
de fazer compras de produ-
tos não essenciais, como rou-
pas e sapatos, por exemplo. 

O Programa Municipal de 
Defesa do Consumidor de 
Três Lagoas (Procon-TL) di-
vulgou pesquisa de itens da 
cesta básica. Entre os itens 
analisados, a carne continua 
como o produto mais caro, 
na cesta de produtos básicos 
da alimentação. 

De acordo com o órgão, 
foram pesquisados 29 itens. 
O quilo da carne de 1ª pode 
ser encontrado de R$ 31,78 a 
R$ 59,90. Já a de segunda, a 
variação fica entre R$ 29,45 a 
R$ 32,95.

O pacote de 5 kg de açúcar 
cristal segue sendo o segun-
do item mais caro da lista. O 
menor preço é de R$ 16,97 e 
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Elas ficavam mais em ca-
sa, pois eventos com grande 
aglomeração, estavam proi-
bidos. No entanto, este ano, 
voltou a ter shows e espetá-
culos presenciais, o que es-
timula os consumidores a 
comprarem”, analisou. 

Além disso, a gerente  ain-
da explicou que muitos co-
merciantes evitam a inclu-
são dos nomes no SCPC, 

considerando o momento 
de crise econômica. “Nós da 
associação recebemos mui-
tas pessoas que buscam re-
gularização de seus nomes. 
Constantemente, muitas de-
las fazem o levantamento de 
suas dívidas e buscam alter-
nativas para excluir seus no-
mes do SCPC e tirar a nega-
tivação vinculada ao CPF”, 
explica a gerente Patrícia 

Stringhetta Gorga. 
Ao contrário de Três La-

goas, o número de consumi-
dores inadimplentes cresceu 
quase 10% em Mato Grosso 
do Sul.

o maior R$ 25,80, entre um 
estabelecimento e outro. E 
por fim, o arroz longo fino 
tipo 1 de 5 Kg, varia de R$ 
15,78 a R$ 19,99.

ESCOLHA
O portal JPNews publicou 
uma enquete e perguntou 
aos consumidores se eles 
já deixaram de pagar al-
guma conta para comprar 
alimentos.  Segundo o le-
vantamento, 81% dos in-
ternautas responderam 
que sim, já deixaram de 
lado contas essenciais, co-
mo água e luz, para priori-
zarem a alimentação. (Flá-
vio Veras)
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‘Maltratar animal pode resultar em até 3 
anos de prisão’, diz comandante da PMA

CRIME > Proprietário pode ser multado em até R$ 5 mil, pois criar animais de grande porte na área urbama é proibido em Três Lagoas

Casal cai no golpe da casa e perde R$ 60 mil
CASA PRÓPIA

Governo decreta estado de emergência 
em municípios por causa da estiagem 

SECA
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Quando se 

trata de animais 

domésticos, como 

gatos ou cachorros, 

a pena é maior. 

Porém, em outras 

espécies, aquelas 

de porte grande, o 

cidadão pode ser 

indiciado de seis 

meses a um ano

TRÊS LAGOAS > Criação de animais de grande porte é proibido na área urbana

PIX > facilitou a vida de muitos consumidores, mas surgiram novos golpes 

DIVULGAÇÃO

 AGÊNCIA BRASIL

FLÁVIO VERAS
jpnews4@gruporcn.com.br

Criar animais de gran-
de porte é proibido 
em toda área urbana 

de Três Lagoas. De acordo 
com a Secretaria Municipal 
do Meio Ambiente (Semea) 
, nos primeiros seis meses 
deste ano, foram realizados 
12  resgates. Porém, em 2021, 
foram 17 atendimentos. 

Constantemente são re-
gistrados denuncias de ca-
sos de abandono e maus-

-tratos para a Semea. Além 
de ser multado adminis-
trativamente nos valores 
entre R$ 500 a R$ 3 mil, o 
proprietário do animal po-
de ser indiciado por crime 
de maus - tratos a animais, 
cuja pena pode chegar a 5 
anos de prisão. Caso ocorra 
um acidente, por exemplo, 
o proprietário pode ser in-
diciado por lesão corporal 
e, em caso de morte, homi-
cídio culposo, quando não 
a intenção de matar. 

Segundo o secretário 
municipal do Meio Am-

HENRIQUE NETO

Um casal perdeu o valor 
de R$ 60 mil após cair no 
golpe da “casa própria”, 
em Três Lagoas. O caso 
foi registrado na delegacia, 
nesta semana, logo após o 
golpista conseguir obter o 
dinheiro das vítimas. 

De acordo com o bole-
tim de ocorrência, o casal 
fez contato com o supos-
to estelionatário, que usou 
o nome Marcos, por meio 
de um número com DDD 
65, e passaram a trocar in-
formações a respeito do 
anúncio.

Foi combinado de co-
nhecer o imóvel, localizado 
no bairro Jardim Esperan-
ça, onde a verdadeira pro-
prietária mostrou a casa. O 
suposto vendedor Marcos 
pediu para ela informar ao 
casal o valor e não passar 

mais informações.
Após fecharem negó-

cio pelo valor de R$ 60 
mil, com Marcos, foi rea-
lizada duas transferên-
cias via Pix para con-
ta de uma mulher, tota-
lizando R$_40 mil, e um 
TED, no valor de R$ 20 
mil, para  a mesma pessoa. 
 A vítima enviou os com-
provantes das transferên-
cias para o suposto ven-
dedor, que lhe enviou um 
áudio dizendo que ele ha-
via caído num golpe. Pos-
teriirmente, ele bloqueou 
o casal do aplicativo de 
menssagens. 

DADOS
De cordo com a Defensoria 
Pública de Mato Grosso do 
Sul, no primeiro trismstre 
deste ano o órgão atendeu 
53 atendimentos relaciona-
dos ao golpe com Pix em to-

do Estado. As denúncias fo-
ram feitas para o Núcleo do 
Consumidor (Nuccon).  

Diante desse golpe, a de-
fensoria alerta que consumi-
dores tenham cuidado ao fa-
zer a tranferência pelo PIX.

Com relação aos golpes, 
a Defensoria ainda orienta 
que as vítimas de fraudes 
busquem agir o mais rápido 
possível.

O uso do Pix facilitou a 
vida de muitos consumido-
res, mas simultaneamen-
te também surgiram novas 
formas de golpes, sendo ne-
cessário novas medidas de 
proteção e cuidados com o 
seu uso.  

Geralmente, os golpistas 
de Pix, fazem a vítima for-
necer informações sigilosas 
ou depositar quantias após 
receber falsas mensagens no 
whatsapp, links enganosos, 
entre outras formas.  

Entrou em vigor nesta sex-
ta-feira (22), decreto assina-
do pelo governador Reinal-
do Azambuja (PSDB), que 
considera situação de emer-
gência nos municípios de 
Corumbá, Ladário, Miran-
da, Aquidauana, Porto Mur-
tinho, Sonora, Rio Verde de 
Mato Grosso, Coxim, Bodo-
quena, Jardim, Bonito, Anas-
tácio, Corguinho e Rio Ne-
gro. Os municípios foram 
afetados por desastre, clas-
sificado e codificado como 

Incêndio Florestal, Incên-
dios em Parques, Áreas de 
Proteção Ambiental e áreas 
de Preservação Permanente 
Nacionais, Estaduais ou Mu-
nicipais. 

O decreto tem duração 
de seis meses e foi motivado 
pela intensa estiagem que já 
dura mais de 25 dias no Es-
tado e o aumento de focos 
de incêndios em solo sul-

-mato-grossense. A estimati-
va de área queimada elabo-
rada pelo Centro de Prote-

ção Ambiental do Corpo de 
Bombeiros Militar, referen-
te ao período de 1º de junho 
a 17 de julho aponta que no 
Estado já foram queimados 
132.525 hectares, sendo: Pan-
tanal 83.175 ha; Aquidauana 
11.512 ha; Anastácio 1.815 
ha; Bodoquena 375 ha; Co-
rumbá 59.812 ha; Coxim 282 
ha; Corguinho 112 ha; Ladá-
rio 262 ha; Miranda 300 ha; 
Porto Murtinho 18.975 ha e 
Rio Verde de Mato Grosso 
525 ha.

Segundo Azambuja, Ma-
to Grosso do Sul está pas-
sando por uma das maiores 
estiagens dos últimos anos, 
com uma expressiva queda 
nas precipitações pluviomé-
tricas na faixa de 25 a 50% 
abaixo do que era espera-
do para o mês, tendo como 
consequência, o surgimento 
de centenas de focos de ca-
lor e incêndios de grandes 
proporções, principalmen-
te na região pantaneira. “O 
decreto é uma ação do Go-

para conta de WhatsApp 
e para falar na secretaria, 
são: (67) 3929-1852 ou (67) 
99277-8539. biente, José Mauro De 

Grandi Junior, em caso de 
animais de grande porte, 
são encaminhado para a 
área adaptada para a rea-
bilitação.

“O proprietário preci-

sa pagar a guia referen-
te às diárias do animal no 
recinto, assinar um ter-
mo de responsabilidade 
e, assim, reavê-lo. Em ca-
sos que houve multas, es-
tas também precisam ser 

quitadas. Lembrando que 
em caso de maus - tratos, 
o animal não volta para o 
dono”, reiterou.

A população pode co-
laborar contra o crime de 
maus- tratos e animais de 

grande porte na rua, de-
nunciando para Polícia Mi-
litar Ambiental no telefo-
ne (67) 3929-1360, ou para 
a Semea. 

O telefone da PMA é o 
(67) 3929-1360, que serve 

verno junto a parceiros pa-
ra atuar fortemente nestas 
questões”, afirmou o gover-
nador lembrando também 
que a medida vai permi-
tir que MS tenha mais agi-
lidade na contratação de re-
cursos extras para combate 
aos incêndios. “Com o de-
creto poderemos comprar 
algum novo equipamento. 
Fizemos um investimento 
inicial de R$ 78 milhões na 
aquisição de equipamentos 
para o Corpo de Bombeiros 
no Estado. Agora a aloca-
ção deve chegar a mais R$ 
38 milhões especificamen-
te para ações de combate no 
caso do decreto. Então é o 
que o governo previu que 
a gente possa gastar nes-
ses próximos seis meses 
aí atacando e combatendo 

os incêndios florestais em 
todas as regiões do Mato 
Grosso do Sul”, esclareceu 
Azambuja.

RECURSOS
De acordo com o secretário 
de Produção, Jaime Ver-
ruck, a estimativa é que 
com o decreto sejam alo-
cados R$ 38 milhões jun-
to ao Governo federal para 
ações de prevenção e com-
bate aos incêndios no bio-
ma Pantanal. “Pelo decreto 
fica autorizado a mobiliza-
ção de todos os órgãos Es-
taduais para atuarem, sob 
a coordenação da Coorde-
nadoria Estadual de Defe-
sa Civil (CEDEC/MS), nas 
ações de resposta ao desas-
tre, reabilitação do cenário 
e reconstrução”, frisou.

SÁBADO, 23 DE JULHO DE 2022
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Sindifiscal propõe teto de 
8% para arrecadação do 

Fundersul no Estado 

O Fundo de Desenvolvimento do Siste-
ma Rodoviário do Estado de Mato Gros-
so do Sul (Fundersul) foi criado por Lei 
Estadual em 1999  prevê uma taxação 
sobre o transporte de produtos agrícolas 
ou extrativos vegetais que os produtores 
rurais podem optar por pagar em troca 
de diferimento do pagamento do Imposto 
sobre Circulação de Mercadorias e Servi-
ços (ICMS), e cuja arrecadação deve ser 
destinada exclusivamente a operações de 
construção, melhoramento e manuten-
ção de vias asfálticas rurais e urbanas e 
outras atuações da Agência Estadual de 
Gestão de Empreendimentos (Agesul).

Para o cálculo do recolhimento do 
Fundersul, os produtores devem aplicar 
a alíquota definida para cada produto so-
bre o valor calculado a partir da Unida-
de de Referência Fiscal do Estado de Ma-
to Grosso do Sul (Uferms).  Na hipótese 
de não adesão, os produtores devem pa-
gar o ICMS no ato das saídas de merca-
dorias de seus estabelecimentos, aplican-
do-se as alíquotas fixadas por lei, que va-
riam entre 12 e 30%, para as operações 
internas sem qualquer redução.

No acumulado deste ano, de janeiro 
a junho, o Estado já transferiu para os 
municípios R$ 46 milhões do Fundersul. 
No ano passado, foram mais de R$ 92 
milhões transferidos.

O diretor do observatório econômi-
co do Sindicato dos Fiscais Tributários 
de Mato Grosso do Sul (Sindifiscal/MS), 
Clauber Aguiar, defende um teto de 8% 
para arrecadação do Fundersul. “Dentro 
da importância que essa receita tem para 
o estado e para a população, isso é fun-
damental, pois o Estado pode contar com 
uma receita extra para manter e garan-
tir maiores investimentos em infraestru-
turas”, explica.

Para este ano, a previsão é que o 
Fundersul aplique R$ 1,2 bilhão em in-
fraestrutura. Os 79 municípios terão di-
reito a R$ 280 milhões. Em relação à 
obras e serviços, devem ser investidos 
até o final do ano, R$ 607,8 milhões 
em pavimentação asfáltica e implanta-
ção de rodovias; R$ 30 milhões em as-
falto, recapeamento e drenagem urbana; 
R$ 353,2 milhões em restauração, con-
servação e manutenção de rodovias e R$ 
111,4 milhões na construção, reforma e 
manutenção de pontes e galerias plu-
viais. R$ 10 milhões na compra de veí-
culos de apoio, máquinas e equipamen-
tos rodoviários e mais R$ 6 milhões pa-
ra a aquisição de equipamentos de infor-
mática, software e georreferenciamento 
para o desenvolvimento e operacionali-
zação de serviços e projetos rodoviários. 
(KARLA MACHADO)

INFORME PUBLICITÁRIO

MAIS EMPREGOS MENOS IMPOSTOS

DIVULGAÇÃO SEINFRA/MS

Abertura de empresas tem 
recorde para o semestre 

MS > Número de novas empresas em Mato Grosso do Sul  é o maior em mais de duas décadas

Mineradora dos 
irmãos Batista já 
opera no Pantanal

CORUMBÁ

E. HUGHES EUREKA COMUNICAÇÃO

ISABELLY MELO
reportercbn7@gruporcn.com.br

Com a abertura de 
4.746 empresas no 
primeiro semestre 

deste ano, Mato Grosso do 
Sul registrou o melhor índi-
ce para o período em toda a 
série histórica registrada pe-
la Junta Comercial estadual 
(Jucems), desde o ano 2000. 
No mesmo período do ano 
passado foram registradas 
4.674 empresas, que era até 
então o melhor índice.

O destaque foi o setor de 
serviços, com 3.235 empre-
sas abertas de janeiro a ju-
nho de 2022, representando 
68,16% do total. No comér-
cio foram 1.325 empresas 
(27,92%) e outras 186 em-
presas no setor de indústrias 
(3,92%) dentro do período.

Augusto de Castro, presi-
dente da Junta Comercial de 
Mato Grosso do Sul, revelou 
que houve crescimento no 
número de empresas aber-
tas através do registro auto-
mático, sendo 3.074 (64,77%) 
do total de 4.746 novos ne-
gócios.

“O usuário utilizando mo-
delo padrão disponível no 

A mais nova empresa do 
grupo dos irmãos Wesley 
e Joesley Batista começa a 
atuar no setor da mineração 
no Pantanal e nasce como a 
maior unidade em atividade 
no bioma. A J&F Mineração  
passou a operacionalizar no 
último dia 18, logo após a 
aquisição completa dos ati-
vos da Vale. O valor total do 
negócio foi de U$ 1,2  bilhão.

“Com a aquisição, a J&F 
reforça sua confiança no 
Brasil e expande seu portfó-
lio de investimentos”, infor-
mou a empresa, em nota. A 
Vale também emitiu comu-
nicado para confirmar sua 
saída em definitivo do Sis-

TERMINAL > em Porto Esperança, Corumbá

SERVIÇOS > Setor foi destaque entre os novos empreendimentos
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Sistema de Registro Mercan-
til obtém de forma instantâ-
nea ao final do processo o 
seu CNPJ”, resumiu.  

O secretário de Produ-
ção, Meio Ambiente, De-
senvolvimento Econômi-
co e Agricultura Familiar 
(Semagro), Jaime Verruck, 
destacou que a moderni-
zação da Jucems resultou 
em um bom desempenho. 

“Hoje tem todos os servi-

ços disponíveis em plata-
forma digital, sem a neces-
sidade da presença física 
dos usuários para o aten-
dimento, ajudou no resul-
tado positivo”.

FECHAMENTOS
O número de fechamen-
tos de empresas no primei-
ro semestre de 2022 totali-
zou 2.285 empresas, sen-
do o maior da série históri-

ca para o período. Do total 
de estabelecimentos fecha-
dos no primeiro semestre, 
1.173 (51,33%) são do setor 
de serviços, 983 (43,02%) 
do setor do comércio e 129 
(5,65%) do setor industrial.

tema Centro Oeste, como 
denominava a exploração 
das minas de manganês e 
ferro, em Corumbá e La-
dário, depois de 46 anos 
de atuação na região.

A previsão inicial era 
que a J&F Mineração as-
sumisse a unidade a par-
tir de novembro deste 
ano. Porém, ainda no pri-
meiro semestre, houve si-
nalização que esse proce-
dimento poderia ser an-
tecipado, como ocorreu. 
Os cerca de 1 mil funcio-
nários que eram da Vale 
foram transferidos para a 
nova empresa de minera-
ção. (Rodolfo César)
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Ponto turístico desativado é 
alvo de vândalos no centro

DESCASO > Morada dos Baís encerrou as atividades durante a pandemia e não reativou

Partidos dão início 
às convenções para 
definir candidatos

ELEIÇÕES 2022

Diversidade no mercado de 
trabalho ainda exige respeito

LGBTQIAP+

No local 
funcionavam 
o Centro de 
Informações 
Turísticas e 
Culturais e o 
Museu Lídia Baís. 
Comerciantes da 
região reclamam 
da insegurança

PATRIMÔNIO CULTURAL > Fios de iluminação e grades de proteção furtados

PRAZO > convenções deverão acontecer 
até 5 de agosto

GABRIELA > comemora oportunidade profissional

ILUSTRATIVA

GERSON WASSOUF/CBN CG

BRUNO NASCIMENTO 
GERSON WASSOUF
reportercbn10@gruporcn.com.br

A Morada dos Baís, no 
centro da capital, tem 
sido alvo de vânda-

los e desocupados desde 
que foram suspensas as ati-
vidades culturais e o atendi-
mento aos turistas. Morado-
res e comerciantes da região 
denunciam que na calçada, 
em frente ao imóvel, as cai-

xas de passagem da fiação 
da iluminação da fachada, 
foram violadas. As grades 
de proteção e a fiação foram 
furtadas há meses.

“O local serve até de ba-
nheiro para moradores de 
rua! Esse quadro de depre-
dação retrata um museu 
que é referência cultural de 
Campo Grande, que está 
abandonado, relegado pelo 
poder público, que não dá 
atenção. O tráfico e o rou-

bo também estão presentes 
aqui nesta região”, desaba-
fa um comerciante que não 
quis se identificar.

Desde 2016, por meio de 
uma parceria entre a prefei-
tura e o Sesc/MS, a Morada 
dos Baís era palco de mani-
festações culturais e artísti-
cas. O Serviço Social do Co-
mércio gerenciou o local até 
junho de 2021, quando as 
atividades foram encerra-
das devido às dificuldades 

SAIBA MAIS
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impostas pela pandemia. 
Desde então o prédio en-
contra-se fechado sem pre-
visão de retomar as ativida-
des. A prefeitura informou 
que o local não se encontra 
em abandono, mas fechado 
para restauração. 

DA REDAÇÃO
centraldejornalismo@gruporcn.com.br

O prazo estabelecido pe-
la legislação eleitoral pa-
ra que partidos políticos 
e federações realizem as 
convenções para a esco-
lha dos candidatos que 
irão concorrer ao pleito 
de outubro deste ano co-
meçou no último dia 20 
e vai até o próximo dia 5 
de agosto. 

Os cargos que serão 
disputados para as elei-
ções de 2022 são presi-
dente e vice-presidente 
da República; governa-
dor e vice-governador; 
senador; deputado fede-

ral; deputado estadual e de-
putado distrital.

Em Mato Grosso do Sul 
as convenções dos parti-
dos para definir os nomes 
de candidatos começaram 
ontem, sexta (22). Somen-
te após a escolha oficial em 
convenção partidária é que 
as candidaturas poderão 
ser formalizadas e registra-
das perante Tribunal Re-
gional Eleitoral.

Em todo o Estado estão 
aptos a votar em outubro, 
quase 2 milhões de elei-
tores, 6% a mais que nas 
eleições de 2018. Em Cam-
po Grande são 639.873 
pessoas, aumento de 8% 
no eleitorado.

EDU SUEDE/CBN CG

THAÍS CINTRA
reportercbn3@gruporcn.com.br

Ainda não há dados ofi-
ciais disponíveis em Cam-
po Grande, mas o mercado 
de trabalho tem destinado 
vagas para pessoas dos gru-
pos LGBTQIAP+, segundo 
representantes desse movi-
mento. É o caso da vende-
dora Gabriela Benites de 20 
anos. “Gabi” como é chama-
da pelos amigos, não escon-
de que é mulher trans e faz 
questão de mostrar a impor-

tância da oportunidade ob-
tida em uma loja de cosmé-
ticos. Mas, lembra que es-
sa inserção precisa ser mais 
humanizada. “Tem lugar 
que apoia a causa, levanta a 
bandeira e tudo mais, só que 
na hora de contratar, não se 
preocupa com as necessida-
des do colaborador. Não é 
só dizer que aceita, mas de-
ve se adequar, mostrar para 
os outros funcionários que 
somos todos iguais”, relata. 

Para o professor de Ges-
tão de Pessoas da Fundação 

Dom Cabral, João Roberto 
de Paula Domingues, a di-
versidade precisa estar ali-
nhada aos valores da empre-
sa.  “Temos encontrado em-
presas, onde estão surgin-
do conflitos entre funcioná-
rios, porque não houve es-
sa preparação e porque não 
passou a fazer parte da cul-
tura e convivência dentro 
da organização.  Temos que 
preparar tudo, banheiro, sa-
la, instalações e adaptar o lo-
cal, no caso de uma pessoa 
com deficiência, além de tra-

balhar os outros colaborado-
res”, explica.   

Quando falamos somente 
sobre pessoas com deficiên-
cia, que têm a inclusão pre-
vista em lei, há levantamen-
tos oficiais. Dados da Fun-
dação Social do Trabalho 
(Funsat) da capital mostram 
que 276 pessoas com defi-
ciência foram encaminha-
das ao mercado formal entre 
janeiro e fevereiro deste ano. 
O número é 71% maior que 
o registrado no mesmo pe-
ríodo do ano passado.
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ÁRIES TOURO

HORÓSCOPO

GÊMEOS CÂNCER

LEÃO VIRGEM

LIBRA ESCORPIÃO

SAGITÁRIO CAPRICÓRNIO

AQUÁRIO PEIXES
PARA JOGAR

MEGA-SENA

QUINA

LOTOMANIA

LOTOFÁCIL

É um passatempo de lógica, 
não necessita de operações 
matemáticas. Complete cada 
tabuleiro (de nove quadrados) 
preenchendo os espaços 
vazios com os números de 
1 a 9, de modo que eles não 
se repitam em nenhuma 
fileira vertical nem horizontal, 
nem em cada quadrado.

Concurso 2502

Concurso 5903

Concurso 2341

Concurso 2578

SOLUÇÃO

SUDOKU

PASSATEMPO

SOLUÇÃO

PALAVRAS CRUZADAS LOTERIAS

4 6 8 7 1 5 3 9 2

9 7 5 2 3 8 6 1 4

1 3 2 4 9 6 7 5 8

2 4 9 5 7 1 8 6 3

6 5 1 8 4 3 9 2 7

7 8 3 9 6 2 1 4 5

3 1 4 6 2 7 5 8 9

5 9 7 1 8 4 2 3 6

8 2 6 3 5 9 4 7 1

4 5 3 2

7 1

1 4 9

2 7 8

1 4 9

3 6 5

2 7 9

9 3

8 6 3 1

COLABORAÇÃO: JOSÉ CARLOS NERY C´est fini

Televisão é uma coisa. Rede social 
é outra, completamente diferente

Bate – Rebate

Band.
As partes não chegaram a um 

acordo. Mas ela não desistiu do 
projeto. A qualquer momento po-
dem surgir novidades.

nossa televisão e streaming.
Só que isso passou a ser per-

feitamente normal. Ou o novo 
normal.

Página virada
A chamada Era do Contra-

to Por Obra está em curso e a 
grande maioria já está se adap-
tando a ela.

Contrato a perder de vista, 
no caso da dramaturgia, só pa-
ra alguns poucos e privilegia-
dos.

Mundo doido
Giovanna Gold, de tantos 

trabalhos, a Zefa da primeira 
“Pantanal”, contou ao “Bellla 
Conversa”, projeto da atriz Isa-
bella Barros no Instagram, que 
assédio sempre foi algo muito 
normal no meio.

Entre outras várias situações, 
reveladas na mesma entrevista, 
falou de um contrato profissio-
nal rompido com determinado 
agente, depois de dizer que era 
casada e não aceitaria convite 
para jantar.      

Aniversário
Agora em agosto, mês dos 

seus 41 anos, o SBT vai estrear 
no dia 6 uma nova edição do 

“Bake Off Brasil – Mão na Mas-
sa”, com apresentação de Nad-
ja Haddad e as participações 
de Beca Milano e Giuseppe 
Gerundino.

O programa musical da Lí-
via Andrade não será exibido na 

TV Tudo 
Ponto final

As pequenas férias da pro-
dução do “Faustão na Band” 
terminam neste final de sema-
na, após um ano de trabalho 
entre montagem, implantação 
e colocação do programa no ar.

Descanso merecido

Normalidade
Na segunda, ainda em se 

tratando do “Faustão na Band”, 
todos a postos.

A ordem do diretor Cris Go-
mes é todos trabalhando da 
mesma forma que antes. Tem-
po de arte permanecerá inalte-
rado.

Cirilo
Do trio de protagonistas da 

novela “Carrossel”, produzi-
da pelo SBT, entenda-se Laris-
sa Manoela, Maisa Silva e Jean 
Paulo Campos, apenas o Ciri-
lo ainda não aparece no “radar” 
da Globo.

Algo que irá mudar, por 
ocasião da estreia de “Musa 
Música”, série do Globoplay.

Novo mundo
Dia sim e outro também 

aparece gente criticando o fa-
to de algum ator voltar muito 
rápido às novelas ou séries da 

O programa “Aqui Tem Va-
gas”, da BandNews TV, apre-
sentado por Lenny Leone e que 
tem como proposta discutir as 
mudanças no mercado, a par-
tir de agosto passará a ser inte-
rativo.

Tutinha, da Jovem Pan, está 
em férias. Foi aproveitar o verão 
italiano.

O diretor Felipe Alves co-
meça a selecionar elenco para 
a nova temporada da websérie 

“Blackout – Facções em Guerra”.
Na Globo, o próximo “BBB” 

está na pauta...
... Muitas reuniões acontecen-

do para decidir detalhes da pró-
xima edição.

ESPN também vai com equi-
pes completas aos estádios para 
os jogos finais da Libertadores.

A informação é que não 
avançaram os entendimentos 
da Band com a família de Bene-
dito Ruy Barbosa sobre os direi-
tos de “Os Imigrantes”...

... Como se sabe, houve o in-
teresse da TV em produzir um 
remake da novela, sucesso no 
início da década de 80...

... Porém, o entusiasmo do 
início foi trocado pelo silêncio. 
E parece que vai ficar nisso.

No dia 12, com Carla Vilhe-
na, irá ao ar um especial do Dia 
dos Pais.
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16-20-21-39-44-55

13-29-65-67-68

07-10-15-21-24
29-41-45-47-48
50-64-65-74-84
87-91-92-94-98

01-02-03-04-07
08-09-10-12-14
15-16-20-22-25

Encrenca é o que pode pintar no 
começo da semana se você partir para 
o confronto, bebê! Mercúrio se estranha 
com Plutão e vai logo avisando que 
atritos não estão descartados no 
ambiente familiar e profissional. As 
vibes tensas se repetem na terça-
feira e dessa vez quem briga com 
Plutão é o Sol, mas tudo vai mudar e 
melhorar, meu bombonzinho trufado! 

Quer começar a semana sem zica 
nem atrito, minha consagrada? 
Então alto lá com a teimosia porque 
o cenário tá tenso nos primeiros 
dias e bater na mesma tecla será 
perda de tempo e energia. Alguns 
astros arranjam treta com Plutão e 
recomendam a pegar mais leve, por 
isso, saiba aproveitar as energias 
carinhosas da Vênus canceriana 
para harmonizar suas relações. 

Sonhou que ganhou na Mega, bebê? 
Quem dera, não é? Sem querer botar 
água no seu chope, trago um alerta 
oficial dos astros e o recado é claro: 
bora tirar a cabeça do travesseiro e 
tomar um chá de realidade porque nada 
vai cair do céu de bandeja na sua mão, 
ao menos nos primeiros dias. A semana 
começa devagar na saúde, enrolada 
com grana e meio truncada no trabalho.

Quem vai desfilar por aí esbanjando 
charme e simpatia? É você, 
cancerianjo! A chegada de Vênus ao 
seu signo deixa seu jeito ainda mais 
receptivo e gentil, o que será uma 
bênção, pois te ajudará a driblar uns 
perrengues no começo da semana. A 
culpa é de Plutão, que fica pistola e 
troca vibes nervosinhas com alguns 
astros, anunciando instabilidades. 

Xi, tô vendo umas nuvens escuras 
pairando no céu bem no começo 
da semana e convém você ligar o 
radarzinho, minha consagrada! 
Contrariedades com grana, saúde 
ou trabalho podem até pintar entre 
segunda e terça, exigindo mais 
disciplina, prudência e jogo de 
cintura. Mas se tem alguém que 
pode virar o jogo por completo.

Prudência e disciplina são virtudes 
que o seu signo esbanja e essas 
qualidades podem salvar a sua pele 
neste período, bebê!  Digo isso 
porque nem tudo vai rolar como 
deseja e contratempos podem 
interferir em seus objetivos no 
começo da semana. Mercúrio e o 
Sol se estranham com Plutão entre 
segunda e terça, vibes nervosinhas 
que podem balançar o astral.

Se quer começar a semana sem treta 
e atrito, convém dobrar a paciência 
e explorar sua diplomacia, viu minha 
consagrada? O cenário tá meio 
tenso nos primeiros dias por causa 
dos confrontos que alguns astros 
armam com Plutão e você vai precisar 
de todo seu jogo de cintura com 
quem convive e trabalha. Portanto, 
recorra à sua natureza ponderada.

Vai com calma na alma e guarda 
o ferrão, escorpiãozinho! Seu lado 
esquentado, sincerão e irritado 
pode falar mais alto e colocar 
você em saias justas nos primeiros 
dias da semana, bebê! É que seu 
regente Plutão tá com a pá virada 
e se desentende com alguns astros, 
deixando seu comportamento ainda 
mais reativo do que de costume. 

Eita, minha consagrada, a semana 
começa com pegadinha e pelo que 
vejo pode atingir o seu bolso. Mercúrio 
e o Sol se estranham com Plutão, que 
segue em passos lentos na sua Casa da 
Fortuna, recomendando a abrir o olhão 
com a grana. Muita cautela ao lidar 
com dinheiro e pense um milhão de 
vezes antes de se arriscar com coisas, 
negócios e transações que não conhece. 

Olha lá, cabrinha, tô vendo umas 
nuvens escuras se armando no 
seu horizonte astral e você vai 
precisar de muita paciência para 
não entrar em conflito com ninguém. 
Plutão continua a caminhada 
devagar quase parando no seu 
signo e forma aspectos tensos com 
Sol e Mercúrio, aconselhando a 
pegar leve, bem mais leve, bebê! 
Segure a onda em suas relações.

Convém ligar o radarzinho nos 
primeiros dias, bebê! Alguns confrontos 
planetários acontecem logo no 
começo da semana e o astral fica meio 
tumultuado, sobretudo no trabalho e na 
saúde. Pegue leve para não prejudicar 
seu organismo e evite testar os limites, 
os seus e os dos outros, do contrário, 
pode dar chabu em seus contatos. 
Para seu alívio, essas vibes treteiras 
diminuem, o seu bem-estar aumenta.

Quer saber primeiro as boas novas 
ou as bagacinhas, minha filha? Vamo 
logo para os alertas astrais, assim 
já liquida a fatura. Não durma de 
touca no começo da semana porque 
puxadas de tapete e chateações 
podem rolar, até mesmo com 
amigos. Mercúrio e o Sol entram em 
confronto com Plutão e deixam o 
terreno escorregadio, principalmente 
em suas relações pessoais. 

T
witter, Facebook e Insta-
gram, entre os tantos, têm 
apresentado grande parti-

cipação na vida das pessoas, em 
todo e qualquer lugar.

Já são muitos os influencers 
digitais que produzem bons 
conteúdos e aumentam ca-
da dia mais os seus seguidores. 
Verdade incontestável.

Assim como ainda não é pos-
sível, por mais que existam ini-
ciativas arriscadas, em querer 
misturar os campos de atuação.

Mesmo os influenciadores 
mais conhecidos, ou reconheci-
dos, são muito poderosos na in-
ternet, mas só na internet. Ne-
nhum conseguiu até agora re-
petir o mesmo sucesso na televi-
são ou em outro lugar.

Uma via que ainda não tem 
mão dupla. Ao contrário do 
que acontece quando um ator 
ou atriz, apresentador, narra-
dor ou comentarista de futebol 
resolve criar seu perfil em uma 
mídia qualquer. Sem querer, ou 
talvez até querendo, o número 
dos seus seguidores explode ra-
pidamente e sempre passa da 
casa dos zilhões.

Como se observa, a diferença 
é bem importante. Talvez com o 
tempo alguma coisa venha a se 
alterar, mas, por enquanto, o 
placar é esse. 
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Vereador tem mandato cassado e direitos 
políticos suspensos por oito anos

CASO > Nelo José da Silva teve o mandato cassado e os direitos políticos suspensos por abusar sexualmente da neta de 9 anos

Em reunião pública, estudo de enquadramento
 do Córrego Fazendinha é detalhado para sociedade

MEIO AMBIENTE 

CÓRREGO > Um dos pontos de monitormento do 
estudo fica licalizado na zona rural

CASSAÇÃO > sessão para julgar denuncia contra vereador durou quatro horas

DIVULGAÇÃO

TALITA MATSUSHITA

TALITA MATSUSHITA
jpnews@gruporcn.com.br

O vereador Nelo José 
da Silva (PSDB), 64 
anos, por unanimi-

dade, teve o mandato cassa-
do e os direitos políticos sus-
pensos por oito anos, duran-
te sessão que aconteceu nes-
ta quinta-feira (21), com du-
ração de quatro horas. Os 
12 vereadores votaram pela 
cassação de Nelo.

A vereadora Keyne Quei-
roz (Podemos) foi substi-
tuída pelo suplente Junior 
Tomaz; e o suplente de Ne-
lo, o vereador Paulo Bor-
ges Bevilaqua da Silva (Bo-
dinho), não participou da 
sessão por ser beneficiado 
com a cassação. Nelo é in-
vestigado por suspeita de 
abusar sexualmente da ne-
ta, de 9 anos e foi preso em 
março deste ano. Os abu-
sos aconteciam desde se-
tembro de 2021, segundo 
investigação.

Nelo teria o direito de 
participar da sessão por 
videoconferência, porém, 
a defesa solicitou que ele 
não participasse. 

A Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente realizou re-
união pública para apresen-
tar o “Estudo de Enquadra-
mento do Córrego da Fazen-
dinha”, elaborado pela em-
presa Deméter Engenharia 
Ltda e conta com a participa-
ção do Comitê de Bacia Hi-
drográfica dos rios Santana 
e Aporé e o acompanhamen-
to do Instituto de Meio Am-
biente de Mato Grosso do 
Sul (Imasul) e da Empresa de 
Saneamento Básico de Mato 
Grosso do Sul (Sanesul).

O desenvolvimento dos 
estudos envolve diversas 
etapas, sendo elas: Diagnós-
tico, Prognóstico e Proposi-
ções, atendendo o conteú-
do mínimo que a proposta 
de enquadramento deve ter, 
de acordo com a Resolução 
n. 91/2008 do Conselho Na-
cional de Recursos Hídricos. 
Todas as etapas do projeto 
serão apresentadas e valida-
das junto à sociedade local.

De acordo com o estu-
do, a participação da socie-
dade é de suma importân-

SAIBA MAIS
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Com restrições de aces-

so à sessão, o número de 
pessoas na Câmara Muni-
cipal foi restringido o uso 
de celular, assim como ma-

nifestações de qualquer na-
tureza, a sessão ocorreu de 
forma presencial. Foi per-
mitido a permanência de 
60 pessoas em plenário, 

mas poucos paranaibenses 
compareceram na Casa de 
Leis. 

O vereador Robson Re-
zende (PSDB) entregou no 

nível duas horas para ex-
por seus argumentos, mas 
também não utilizou todos 
os 120 minutos.

No uso da palavra, o ad-
vogado abordou a questão 
de que no inquérito poli-
cial ficou claro e que a es-
posa de Nelo não sabia dos 
abusos, portanto, não hou-
ve conivência e nem deli-
tuosa por  sua parte. 

Ele apontou ainda vícios 
no oferecimento da denún-
cia por parte da vereadora 
Keyne.

“A defesa entende que 
não se pode declarar que 
houve a quebra de deco-
ro, pois, não houve o jul-
gamento judicial ainda”, 
disse.

O resultado, conforme a 
defesa, já era esperado, até 
mesmo pelo apelo popular. 
Disse, agora as medidas ju-
diciais cabíveis, com a fina-
lidade de reverter a deci-
são dos vereadores.

dia 11 de julho ao presi-
dente da Câmara, Edmar 
Pires Junior, o relatório da 
Comissão Processante, que 
investiga o vereador Ne-
lo José da Silva, preso por 
abusos a neta.

Em seu voto, Rezen-
de disse que trabalhou na 
Comissão de forma técni-
ca e sem pré-julgamentos. 
Por que só teve sua con-
vicção formada após ler to-
do processo e ter acesso a 
todas as provas nos autos. 

“A relatoria foi de meu pu-
nho, mas a decisão foi de 
comum acordo entre to-
dos os membros da Comis-
são. Enfrentamos todas as 
questões técnicas trazidas 
pela defesa e analisadas as 
nulidades, opinamos pe-
la cassação do mandato e 
a perda dos direitos polí-
ticos por oito anos”, pon-
tuou.

Cada vereador, teve di-
reito ao uso da tribuna por 
15 minutos, porém, nem 
todos utilizaram o tempo 
disponível. Após isso, a 
defesa, representada pelo 
advogado Ivan Mateus Sa-
lustiano Freitas teria dispo-

cia em todo processo pa-
ra contribuir com a cons-
trução do levantamento, o 
qual servirá de base para a 
gestão das águas da Micro-
bacia Hidrográfica do Cór-
rego da Fazendinha e por 
tanto terá um significativo 
impacto na vida dos cida-
dãos de Paranaíba.

 “Com a busca pela me-
lhoria contínua no atendi-
mento à população devido 
ao crescimento do número 
de clientes, houve a deman-
da por um estudo que sub-

sidiasse o enquadramento 
realístico dos córregos ur-
banos inseridos na microba-
cia”, diz o estudo.

A avaliação ainda diz que 
segundo a atual situação dos 
corpos d’água alvo do estudo 
tornou-se inviável o atendi-
mento as exigências ambien-
tais, causando um entrave pa-
ra o desenvolvimento do sis-
tema hidrossanitário no mu-
nicípio que, por sua vez, difi-
cultam a realização das ações 
de promoção à futura univer-
salização do atendimento.
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‘Covid longa’ deixa sintomas persistentes
e sequelas da doença em pacientes 

PROLONGADO > Pessoas que já se infectaram com a Covid-19 relatam que ainda sentem sintomas da doença como a tosse e a fadiga

Crianças com suspeita de 
sarampo estavam sem 2ªdose

TRÊS LAGOAS 

4ª dose é liberada 
para adultos com 
mais de 35 anos

COVID-19

REPRODUÇÃO

ARQUIVO/JP

ARQUIVO/JP

VACINA DISPONÍVEL > Nas unidades de saúde

VACINAÇÃO >  É feita em 2 doses e é grátis no SUS

FIOS > De cabelo caem mais rapidamente após a infecção pelo Coronavírus

TATIANE SIMON
jpnews2@gruporcn.com.br

Um novo termo vem 
sendo utilizado para 
acompanhar pessoas 

que já se infectaram, em al-
gum momento da pande-
mia, pelo Coronavírus. O 
nome “Covid longa” busca 
conhecer as justificativas 
das queixas destes ex-pa-
cientes, que segundo um 
recente estudo publicado 
em um periódico científico 
internacional, 23% daque-
les que tiveram a Covid-19 
desenvolvem o quadro.

Entre as principais quei-
xas, o estudo destaca que a 
queda de cabelo por mais 
de 18 meses e o desenca-
deamento da obesidade são 
consequências das infec-
ções. Outros sintomas ob-

Ao menos duas das cinco 
crianças que apresentaram 
suspeita de sarampo, em 
Três Lagoas, recentemen-
te, estavam sem a segunda 
dose da vacina tríplice vi-
ral, que protege contra esta 
doença, além da caxumba e 
rubéola. 

A informação é do setor 
de Imunização, da Secreta-
ria Municipal de Saúde, que 
concluiu o descarte dos cin-
co casos suspeitos. “Fizemos 
o bloqueio dos bairros adja-
centes de onde vieram as no-
tificações e durante as inves-
tigações constatamos que al-
gumas dessas crianças não 
haviam concluído o esque-
ma vacinal e, por isso, esta-
vam ainda mais vulneráveis 
à doença. Os casos foram 
descartados e elas recebe-
ram a segunda dose do imu-
nizante”, explica a enfermei-
ra da Central de Imunização, 
Fernanda Nery.

Em Mato Grosso do Sul 
somente 46% das crianças 
menores de dois anos es-

Três Lagoas iniciou nesta se-
mana a aplicação da quar-
ta dose de reforço da vacina 
contra a Covid-19 em mora-
dores com mais de 35 anos.  
A previsão da Secretaria Es-
tadual de Saúde é que apro-
ximadamente 80 mil pessoas 
em todo o Mato Grosso do 
Sul estejam aptas a receber 
esta dose. 

A quarta dose de reforço 
só poderá ser administrada 
na população após 4 meses 
da aplicação da terceira do-
se de reforço.

A decisão de ampliar o 
público-alvo da 2ª dose de 
reforço da vacinação (4ª do-
se), já liberada para morado-
res de 40 anos ou mais, foi 
anunciada pelo governador 
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De quem teve 

Covid-19 relataram 

ter desenvolvido 

o quadro 

23%

servados durante a infec-
ção também foram relata-
dos pelos pacientes meses 
após a recuperação da Co-
vid. Entre eles,  relatos de 
confusão mental, fadiga ex-
cessiva, problemas com me-
mória e tosse contínua.

A pedagoga Persília Sil-
va está nas estatísticas desse 
quadro. Segundo ela, a con-
taminação ocorreu em janei-
ro de 2021. “Mas até hoje no-

to queda considerável do 
meu cabelo e perda de me-
mória recente”, destaca.

A dermatologista Maria 
Angélica Gorga explica que 
a queda de cabelo está asso-
ciada ao processo infeccioso 
por conta do organismo ten-
tar se defender do vírus. “É 
uma agressão do vírus dire-
tamente no folículo do pêlo 
e também o próprio sistema 
imunológico. Isso pode se 
agravar se a pessoa já tiver 
uma predisposição genética, 
como a da calvície. Mas há 
diferentes tratamentos e que 
podem proporcionar a cura”, 
detalha.

tão com a vacina tríplica vi-
ral em dia. A baixa cobertu-
ra no Estado acompanha a 
tendência nacional e já gera 
alerta das autoridades. “Co-
mo medida para tentar au-
mentar a vacinação, é que 
todas as creches e escolas 

da cidade estão exigindo a 
comprovação da carteiri-
nha de vacinação na matrí-
cula. No primeiro trimestre 
conseguimos vacinar uma 
boa quantidade da popu-
lação infantil, mas há ainda 
outros 9 meses do ano e nos-

sa expectativa é de imuni-
zar pelo menos 95%”, sa-
lienta Nery.

Em 2021, no entanto, 
Três Lagoas não atingiu 
a meta do Ministério da 
Saúde e encerrou o ano 
com 79% das crianças va-
cinadas.

Sarampo é uma doen-
ça infecciosa grave, causa-
da por um vírus, que po-
de ser fatal. Sua transmis-
são ocorre quando a pes-
soa doente tosse, fala, es-
pirra ou respira próximo 
de outras pessoas. A úni-
ca maneira de se evitar o 
sarampo é pela vacina.

DOSES
O esquema vacinal pre-
vê duas doses de vacina 
contra o sarampo: uma 
dose da tríplice viral aos 
12 meses de idade e uma 
dose da tetra viral, que 
imuniza contra sarampo, 
caxumba, rubéola e vari-
cela aos 15 meses. (Tatia-
ne Simon)

Reinaldo Azambuja e pelo 
secretário estadual de Saúde, 
Flávio Britto, nesta semana.

RECOMENDAÇÕES
O reforço só pode ser admi-
nistrado quatro meses após 
a aplicação da 3ª dose. Pre-
ferencialmente, devem ser 
utilizadas vacinas da Pfizer, 
ou, de maneira alternativa, 
vacinas de vetor viral, como 
AstraZeneca e Janssen. Mu-
lheres atualmente gestantes 
ou puérperas com 35 anos 
ou mais que receberam an-
teriormente as vacinas Co-
ronoVac, Pfizer, AstraZene-
ca ou Janssen estão aptas a 
receberem um segundo re-
forço com a vacina Pfizer. 
(Redação)
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O Senac tem uma oferta muito 

ampla. ‘Nós trabalhamos com 

cursos dos segmentos. Então 

a oferta é bastante robusta e 

tem proposições para todos os 

perfis’, diz diretora educacional.

“O Senac tem uma oferta muito 

ampla. Nós trabalhamos com 

cursos dos segmentos. Então 

a oferta é bastante robusta e 

tem proposições para todos os 

perfis” diz diretora  do Senac

FORMAÇÃO > Diretora de educação profissional 
do Senac, Jordana Duenha Rodrigues, 

‘Há muitas vagas de trabalho no 
Estado, mas falta a qualificação’, 

MERCADO > Para auxiliar nesse processo, o Senac-MS oferece formações nas áreas de tecnologia, saúde, gastronomia, entre outras

KARLA MACHADO
reportercbn6@gruporcn.com.br

O Serviço Nacional de Aprendiza-
gem Comercial de Mato Grosso 
do Sul (Senac-MS) disponibiliza 

diversos cursos técnicos. O grande pro-
blema do Estado é a falta de mão-de-

-obra qualificada e a instituição oferece 
esse aperfeiçoamento. Em entrevista à 
Rádio CBN Campo Grande, a diretora 
de educação profissional do Senac, Jor-
dana Duenha Rodrigues, falou sobre o 
cronograma de cursos, sendo que mui-
tos deles são oferecidos de graça para a 
população e já nos próximos meses. 

Quais são essas oportunidades no mo-
mento aqui para Mato Grosso do Sul?
JORDANA O Senac tem uma oferta 
muito ampla. Nós trabalhamos com 
cursos dos segmentos de tecnologia, 
de saúde, de varejo, de beleza, de gas-
tronomia, então a oferta é bastante ro-
busta e tem proposições para todos os 
perfis. Temos desde cursos mais rápi-
dos, como por exemplo, na gastrono-
mia temos cursos de uma semana, 20 
horas, 40 horas para quem quer apren-
der uma técnica mais rápida, até cur-
sos técnicos mais aprofundados. Neste 
momento, a gente está com uma oferta 
bem ampla de cursos técnicos em todo 
o Estado para quem se aperfeiçoar em 
uma atividade técnica. 

Nesse momento temos grandes em-
presas se instalando no Estado, prin-
cipalmente da Região Leste que virou 
um celeiro de oportunidades. Os cur-
sos são direcionados para estas áreas? 
JORDANA Sem dúvida. A gente sem-
pre fica buscando a vocação de cada 
região, de cada município para que a 
possanos fazer uma oferta direciona-
da. Temos observado desde o início do 
ano, pós-pandemia, um aquecimento 
muito intenso no mercado de trabalho 
que a gente até vê com uma certa di-
cotomia, pois a gente ouve os indica-
dores do desemprego ainda crescen-
tes, muita gente desempregada, dizen-

ARQUIVO PESSOAL

do que não tem renda e do outro lado 
um volume muito expressivo de vagas 
disponibilizadas. Nós temos recebidos 
muitos empresários, os quais nos pro-
curam com muita constância para to-
dos os tipos de cargos, desde as ocupa-
ções mais baixas até as vagas mais ela-
boradas. Vejo que existe oportunidade 
e a gente está precisando fazer uma co-
nexão entre quem procura trabalho e 
as vagas disponíveis. O Senac sempre 
busca olhar o perfil. Na região Leste, 
por exemplo, a gente tem uma unidade 
lá e temos uma oferta muito grande da 
área da saúde que é uma área que fica 
muito aquecida, especialmente quando 
você tem uma ampliação da quantida-
de de pessoas no município. Outro seg-
mento importante é o do varejo, na for-
mação de vendedores, profissionais pa-
ra atuarem em marketing digital. Então 
a gente sempre fica atento ao que está 
acontecendo na região para fazer uma 
oferta direcionada. 

Quando tem a construção de indús-
trias pesamos muito em vagas direcio-
nadas para isso, mas é como disse tem 
todo um aquecimento em volta. 
JORDANA Exato. É muito mais do 
que só a instalação da indústria que ge-
ra vagas, obviamente, para quem vai 
atuar naquele segmento. Mas, quan-
do eu tenho uma indústria nova, eu te-
nho gente chegando para trabalhar, eu 
tenho famílias que se deslocam para 
o município, eu tenho mais renda ge-
rando naquela região, ou seja, eu te-
nho mais oportunidade de desenvol-
vimento para a comunidade e também 

de vagas de emprego e oportunidades 
de trabalho. Um ponto importante é a 
gente observar que muitas vezes a po-
pulação daquela região não consegue 
perceber essa movimentação na cida-
de o que acaba atraindo muita gente de 
outras localidades. Então, a gente sem-
pre busca a conexão com a prefeitu-
ra, com a associação comercial, com o 
sindicato para que a gente possa mos-
trar para a sociedade que existe ali uma 
oportunidade. 

É preciso qualificar a população local 
para aproveitar ao máximo essas no-
vas oportunidades?
JORDANA Exatamente. Alguns seg-
mentos, como por exemplo, tecnologia 
a gente tem uma oportunidade mui-
to ampla de emprego e uma ausên-
cia muito grande de gente qualificada. 
Esse mercado, talvez seja hoje, o mais 
aquecido para emprego e o Senac tem 
uma oferta muito ampla nesta área. 

Muitas pessoas começam os cursos e 

não terminam? 
JORDANA A gente tem muito isso, es-
pecialmente nos cursos gratuitos. Tra-
balhamos muito para mostrar as vagas, 
trazemos para a escola empresários, 
profissionais qualificados, mas ainda 
há evasão nestes cursos é grande. 

Dos cursos oferecidos pelo Senac no 
Estado, sobram vagas?
JORDANA Ainda sobram vagas. Nes-
te semestre a gente lançou o Senac pa-
ra, todos, que é um grande programa 
com uma ampliação expressiva de va-
gas gratuitas em todo o Estado, enten-
dendo que o momento da economia 
ainda é um momento desafiador. Te-
mos ainda muita gente desempregada, 
entendemos que o custo seria impedi-
tivo para as pessoas poderem acessar e 
do outro lado muitas vagas de empre-
go acessíveis. Convidamos todos para 
visitarem as escolas do Senac e acessar 
o nosso site para verem onde estão as 
oportunidades de se qualificarem. 

Quais cursos estão disponíveis no 
programa? 
JORDANA Temos uma oferta de cur-
sos a partir dos 14 anos. Neste momen-
to, temos muitos cursos técnicos aber-
tas em Campo Grande e no interior co-
mo desenvolvimento de sistemas, com-
putação gráfica, enfermagem, análise 
clínica, estética, rede de computadores. 
É uma oferta bem ampla para todos os 
perfis. Nos últimos meses, muitas em-
presas de vários segmentos têm nos 
procurado, pedindo ajuda para encon-
trar um profissional qualificado. Não é 
possível termos tantas vagas disponí-
veis e tantas pessoas desempregadas. 

Para encerrar, gostaria de perguntar 
da Rota Bioceânica. Ela também deve 
gerar muitas oportunidades? 
JORDANA Se concretizar tudo que 
está sendo previsto, a gente terá uma 
movimentação econômica muito mais 
forte naquela região e em todo o Esta-
do. O Senac está sempre observando 
e acompanhando os municípios, prin-
cipalmente Porto Murtinho que está 
muito envolvido neste processo, para 
a gente entender como conseguiremos 
contribuir com a cidade. Todo vez que 
tem uma demanda muito forte nessa 
direção, você tem uma demanda mui-
to forte para o segmento de comércio 
e serviço. 
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Moradora do Santos Dumont é a nova 
sorteada e vai receber PIX de R$ 500

SUCESSO > Além de movimentar os programas dos veículos do Grupo RCN de Comunicação, promoção tem contribuído para o consumidor

ISRAEL ESPÍNDOLA 
redacaoatv@gruporcn.com.br

Nesta sexta-feira (22), 
mais um sorteio pre-
miou Camila de Li-

ma Guedes, do bairro San-
tos Dumont, em Três La-
goas. Ela é ouvinte do pro-
grama Bom Dia Cultura, co-
mandado pelo locutor Antô-
nio Luiz, o Totó e preencheu 
o formulário com a palavra-

-chave PJ Performance Auto 
Center.

Quem também faturou 
os R$ 500 foi Adriana Araú-
jo Ferreira, cliente da Tri-
lhas da Amazônia, quando 
preencheu o cadastro atra-
vés do QR Code e foi sor-
teada. A funcionária da Tri-
lhas da Amazônia, Ivinha, 
também faturou R$ 200. 

De segunda a quinta-
-feira todos os progra-
mas da Band FM, Cultura 
FM e TVC HD realizam o 
pré-sorteio. Na sexta-fei-
ra todos os nomes vão pa-
ra o sorteio final no pro-
grama TVC Agora, apre-
sentado pelo jornalista Is-
rael Espindola e Mari Ver-
dan. Vale lembrar que a 

SORTEIO > é realizado toda sexta-feira no programa TVC 
Agora com transmissão pelas rádios Cultura e Band

ARUIVO/JP
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99984 0163

transmissão dos sorteados, 
acontece simultaneamente 
na Cultura e Band FM.

A promoção “Pix Ver-
de e Amarelo” é um suces-
so e continua premiando 
os telespectadores/ouvin-
tes, clientes das empresas 
participantes e os vendedo-
res das lojas. Além dos prê-

mios em dinheiro, os sortu-
dos também ganharão a ca-
miseta verde e amarela do 
Grupo RCN para juntos tor-
cemos para o Brasil.

COMO PARTICIPAR
Cada apresentador divul-
ga senhas exclusivas do 
seu programa, que devem 

ser anotadas pelo ouvin-
te/telespectador. Ao en-
viar notas de áudio ou sel-
fies, recebe o link da pro-
moção e preenche com os 
seus dados, um cadastro 
fácil e intuitivo inserindo 
a senha divulgada previa-
mente.

Diariamente, um ouvin-

nida; RCN Notícias – Ca-
tar/ ótica Especializada; 
TVC Agora – México/ 7 
Pharma; Pulseira de Pra-
ta – França/| Digymaq; 
A Casa é Sua – Espanha; 
Viola Caipira e Domin-
gão da Fronteira – Portu-
gal/ Dinamarca/ Algaz; 
Bom Dia Cultura – Cana-
dá/ PJ Performance Auto 
Center; Alô Cultura – Ja-
pão/ Postos Br Nikkey e 
Paraty ; Amigos da Cul-
tura – Equador/ Trilhas 
da Amazonia; Tudo de 
Bom – Uruguai/ Touareg 
Seguros .

te/telespectador vai pa-
ra a “semifinal” onde 
disputa na sexta feira 
com os demais partici-
pantes dos demais pro-
gramas, os R$ 500 em 
dinheiro vivo.

Clientes das empre-
sas participantes da 
promoção no ato da 
compra, devem pedir a 
nota fiscal e apontar a 
câmera do celular para 
o QR Code, que o leva-
rá até o cadastro, depois 
é aguardar os sorteios, 
que serão diários em 
cada programa, e a fi-
nal acontece sempre na 
sexta-feira, às 12h, com 
retransmissão simultâ-
neas nas rádios e redes 
sociais do grupo.

PRÓXIMOS SORTEIOS
29 de julho de 2022; o úl-
timo acontece na sexta-

-feira, 16 de dezembro de 
2022.

SENHAS
Manhã Show – Holan-
da/ Multi Soldas; To-
ca Todas – Inglaterra/ 
Depósito de Gás Ave-
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EDITAL DE CITAÇÃO

LANCHONETE E RESTAURANTE 
FILE DO BOI LTDA, torna público que 
requereu à Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente de Três Lagoas a Licença Sim-
plificada para atividade de RESTAURAN-
TE, localizada na Avenida Clodoaldo Gar-
cia, nº 2599, Vila Guanabara, município 
de Três Lagoas - MS.     

NOGMAQ SERVIÇOS FLORETAIS 
EIRELI, torna público que requereu à Se-
cretaria Municipal de Meio Ambiente de 
Três Lagoas a Licença de Operação para 
atividade de OFICINA MECÂNICA PARA 
IMPLEMENTOS AGRÍCOLAS, localiza-
da na Rua Professor Milton Dias Porto, 
nº 1477, Jardim Vila Verde, município de 
Três Lagoas - MS. 

Cooperativa Agroindustrial de Mato Gros-
so do Sul – COOPERAMS torna público que 
requereu à Secretaria Municipal de Meio Am-
biente de Três Lagoas alteração de razão 
social da Licença de Operação) n° 080/2019 
com valide até 26/08/2023 de Associação 
Trêslagoense de apicultura – ATLA para Co-
operativa Agroindustrial de Mato Grosso do 
Sul – COOPERAMS para atividade de Bene-
ficiamento e industrialização de Mel, localiza-
da à Rua Eugenia Tranin, S/Nº - antiga Es-
trada vicinal, Distrito de Arapuá, município de 
Três Lagoas - MS. 

PS SOARES CONSTRUÇÕES LTDA, 
torna público que requereu à Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente de Três La-
goas – SMMA a Licença Prévia e Instala-
ção para  CONDOMÍNIOS, CONJUNTOS 
HABITACIONAIS de 51 a 200 unidades 
habitacionais (124 unidades) localizado 
no Corredor Público existente (Rua Tapa-
jós), Lote 1819, implantado no Lote 75, 
5ª Zona Urbana no município de TRÊS 
LAGOAS MS.

Raia Drogasil S/A torna público que 
requereu à Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente de Três Lagoas a Autorização 
Ambiental para atividade de Corte de Ár-
vores nativas isoladas para implantação 
de empreendimento/atividade licenciável 
– até 20 árvores, localizada na Av. Ca-
pitão Olinto Mancini nº 68, quadra 690, 
bairro Interlagos, município de Três La-
goas - MS.      

RODOCERTO TRANSPORTE LTDA 
torna público que requereu à Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente de Três La-
goas a Licença Ambiental Instalação e 
Operação para atividade de Transporta-
dora de produtos perigosos e/ou resídu-
os perigosos (incluindo o espaço físico da 
sede), localizada Av. Ranulpho Marques 
Leal, n° 2892, bairro Jardim Alvorada, 
município de Três Lagoas - MS.   

SUZELENE DE MELO ROSSI SAN-
TOS - ME torna público que requereu à 
Secretaria Municipal do Meio Ambiente 
de Três Lagoas - SMMA, a RENOVA-
ÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO n. 
111/2018 para atividade de TORNEARIA 
E OFICINA MECÂNICA localizada na 
Rua Paranaíba, 3261 Pq. Res. Quinta da 
Lagoa Município de Três Lagoas/MS.

ALAN CLEBER FORNI COMÉRCIO 
DE ALIMENTOS E SERVIÇOS EIRELI, 
torna público que requereu a Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente – SMMA de 
Paranaíba-MS, o Comunicado de Ativida-
de – CA, para atividade de Restaurantes e 
Similares localizada na Avenida Papa João 
Paulo II, nº. 205, Jardim Santa Mônica, mu-
nicípio de Paranaíba-MS. Não foi determi-
nado Estudo de Impacto Ambiental. 



Eu quero sentir a minha vida enquanto eu estou nela

Meryl Streep

#SOCIEDADE
EM FESTA!

Quem também comemora idade 
nova nesta semana é a médica 

Evillyn Queiroz. A jovem festeja ao 
lado de pessoas especiais na próxima 

sexta-feira (29) a nova idade. 

Vida longa ao empresário 
Murilo Marim Cabral, que 

celebra na próxima terça-
feira (26), mais uma troca 

de idade.

A quarta-feira (27), é de 
festa para a querida Maria 
Da Graça Sallun Congro, que 
comemora com alegria mais 
um aniversário.

Vida longa ao empresário 
Getúlio Vargas Falco, que 

brinda na terça-feira a 
chegada de uma nova idade 

e recebe o carinho de amigos 
e familiares, em especial, da 
esposa Cidinha. Felicidades!

Neste sábado os parabéns 
vão para o médico Lucas 
Lara, que brinda ao lado de 
pessoas especiais uma nova 
idade. Na foto, Lucas com o 
pequeno Levi.

O belo casal Denis Henrique e Ana Paula 
Mendes aproveitando ótimos momento no 

Rio de Janeiro. 

Registro do casal Davi 
e Martinha Wenzel, que 
comemora no início 
da semana 40 anos de 
casados. Que venham 
mais longos anos!

Neste domingo (24) é a vez 
da bela Isabela Ribeiro Arão 

assoprar a velihas e comemorar 
mais uma troca de idade, 

rodeada de amigos e familiares. 

A última segunda-feira 
(18) foi de festa para os 

amigos do grupo de ami-
gos Segunda do Val, que 
comemoraram com uma 
linda festa as festivida-

des do mês de julho. Com 
muita alegria, gente bo-
nita e muita animação, a 
noite foi repleta de bons 
momentos, que ficarão 

sempre guardados.

Na quarta-
feira (27), 

os parabéns 
vão para a 

fotografa Luana 
Francis, que 

comemora 
com alegria 

a chegada 
de uma 

nova idade. 
Parabéns!

#VINO 
INSTA


